

Février 2023

Éditorial

"J'étais malade et vous m'avez visité" (Matthieu 25,36)

Visiter les malades est un rappel constant de notre devoir envers les autres. Jésus a, lui-même, visité les malades et les a guéris, enseignant à ses disciples à faire de même. En visitant les malades, nous suivons l'exemple de Jésus et montrons que nous nous soucions de la douleur et de la souffrance de nos semblables ; et que nous sommes prêts à partager notre temps et notre énergie pour aider les autres, c'est un acte d'amour et de compassion.

Visiter les malades est une opportunité pour les chrétiens de partager l'espoir et le réconfort qu'ils trouvent en Jésus. Les personnes qui souffrent physiquement ou émotionnellement peuvent se sentir désespérées et seules, mais en les visitant, nous pouvons leur apporter une lumière d'espoir et de réconfort qui vient de notre foi en Jésus. Cela peut être une source de force pour eux dans les moments difficiles, et cela peut également renforcer notre propre foi en Jésus.

Il est crucial de se rappeler que la visite ne se limite pas aux personnes souffrant de maladies physiques, mais inclut

également celles qui se trouvent dans des situations difficiles, comme les personnes âgées, isolées ou en deuil.

Il ne faut pas oublier que les personnes malades ne sont pas les seules qui ont besoin de soutien. Les proches aidants, tels que les conjoints ou les enfants, peuvent également se sentir isolés et épuisés. Des visites ou des appels téléphoniques peuvent les aider à se sentir moins seuls dans leur rôle difficile.

Enfin, visiter les malades est un moyen de construire une communauté chrétienne solide et aimante. En prenant soin les uns des autres, nous renforçons les liens entre les membres de notre communauté et nous montrons que nous nous soucions les uns des autres. Cela peut également créer un sentiment de solidarité et d'unité qui renforce notre foi en Jésus et notre engagement envers notre communauté.

Abbé Adam Dobek

■ Quelques nouvelles de la pastorale santé de nos 3 paroisses

Dans nos paroisses, dans nos communautés, dans les hôpitaux, dans les Ehpad, nous allons vivre, ce dimanche 12 Février 2023, le Dimanche de la santé.

Dans l'Évangile de Mathieu, plusieurs fois Jésus nous dit : "Moi, je vous dis"... Que peut nous dire Jésus en ce dimanche de la santé ? L'Évangile est à recevoir chaque jour, et à vivre par "nos actes d'apôtres".

Ce dimanche est l'occasion de raviver nos équipes, les renforcer en faisant appel aux bonnes volontés en chacun de nos secteurs, en nos 18 clochers. Aller à la rencontre de l'autre, le visiter, se faire proche de lui, prendre le temps de l'écouter et rompre sa solitude, c'est la mission portée par toute une pastorale, celle de la santé.

Visiter des personnes malades et/ou âgées vous intéresse ? Contacter Sœur Francelyne-Marie, déléguée santé du secteur. Merci.

Laissons-nous interpellé et confions à Dieu tous ceux qui sont au service de la santé et tous ceux qui en bénéficient.

Le diocèse propose une formation à la pastorale santé. Elle est très appréciée par toutes les équipes funéraires, les bénévoles d'aumônerie ou de Service Évangélique des Malades (SEM) ainsi que les personnes tenant des permanences dans nos paroisses. Cette formation a lieu à la Maison du diocèse de Raismes :



Formation à l'écoute de l'autre, à l'écoute de soi ;

Formations complémentaires :

sur la foi au cœur de l'épreuve, comment prendre soin de la souffrance spirituelle ?

Se renseigner auprès de sœur Francelyne Marie :

soeurfrancelyne@hotmail.fr ou 06 28 60 27 22

A tous, mes meilleurs vœux de Paix et Santé de l'âme et du Corps,
bien cordialement

Sœur Francelyne-Marie



■ "Ton Père qui voit dans le secret te le rendra" (Mt 6,1 – 6.16 – 18)

Le temps du carême a souvent mauvaise réputation car il nous évoque la tristesse, la privation... Mais si on y regarde de plus près, il nous invite à nous recentrer sur l'essentiel. En effet le carême est une période de mises à jour : un peu à l'image d'un ordinateur, ça nous embête mais c'est indispensable. Les mises à jour, pour ce temps du carême, nous les connaissons bien : la prière, le jeûne et l'aumône.

La prière

Nous devons prendre le temps, dans une vie agitée, de nous recueillir. Prier à l'image de Jésus qui savait prendre du temps, échappant à la foule pour mieux la retrouver après son dialogue avec le Père. En méditant la Parole dans le silence, en éteignant la télévision ou la radio, en évitant d'être trop dépendant des smartphones, nous acceptons chaque jour de nous mettre quelques minutes devant le Seigneur pour nous laisser saisir par Lui. Essayons donc de faire silence en nos vies, de sortir de la superficialité de certains emplois du temps pour donner priorité à l'Essentiel.

Le jeûne

L'ascèse (privation volontaire) est une réalité qui nous fait peur. Nous n'avons pas l'habitude de nous priver même si, aujourd'hui chez nous, beaucoup de nos concitoyens vivent dans des conditions précaires et connaissent l'inquiétude du lendemain. Certes, l'Eglise nous rappelle certains actes pénitentiels significatifs : manger moins et pas de viande chaque vendredi ; jeûner (au moins pour un repas) le mercredi des Cendres et le Vendredi Saint ; maîtriser nos instincts. Mais surtout, elle attire notre attention sur l'importance de notre style de vie. Ce dernier s'inspire-t-il du Christ et des encouragements de l'Eglise ?

Avec tous nos frères et sœurs chrétiens, mais aussi avec tous ceux et celles qui souffrent de la faim, d'un manque de liberté ou de dignité, avec tous ceux pour qui la vie quotidienne est une ascèse imposée, entrons dans ce jeûne du Carême comme dans le bain d'une nouvelle naissance.

Le partage

Le sens du jeûne n'est pas la privation pour la privation, mais le partage, l'aumône, ce que nous avons économisé, nous sommes invités à le donner à ceux qui jeûnent tous les jours, car ils n'ont pas de quoi s'acheter à manger.



Comment vivre concrètement et de manière ludique (notamment pour les plus jeunes) cette 3^e mise à jour ?

Nous connaissons le calendrier de l'Avent et peut-être connaissons nous aussi le calendrier de l'Avent inversé. Au lieu d'ouvrir une case du calendrier pour y découvrir une surprise, c'est nous qui, chaque jour, alimentons une boîte avec des produits (d'hygiène, alimentaire,...). Cette boîte est ensuite offerte à une personne démunie (directement ou par l'intermédiaire d'une association). Pourquoi ne pas faire, en famille, le calendrier inversé du carême ? L'idée est de déposer dans une boîte, un produit par jour, durant le temps du carême et de choisir une association que l'on veut aider.

Bonne route vers la résurrection !

Abbé Jean

■ Neuvaine à ND de Lourdes sur la paroisse St Eloi : chapelet tous les jours entre le 3 et le 11 février

Vendredi 3 février :	16h30 Eglise de Rosult, suivi de la messe d'ouverture
Samedi 4 février :	16h30 Eglise de Hasnon
Dimanche 5 février :	Sars-et-Rosières après la messe de 9h30
Lundi 6 février :	16h30 Eglise de Brillon
Mardi 7 février :	16h30 Eglise de Lecelles
Mercredi 8 février :	16h30 Chapelle de Bousignies (angle de la rue du Bois et de la rue du Marais)
Judi 9 février :	16h30 Eglise de Saméon
Vendredi 10 février :	16h30 Chapelle de Tilloy-lez-Marchiennes (2 rue d'Herbommetz)
Samedi 11 février :	16h30 Eglise de Lecelles

■ "Où allons-nous aujourd'hui ?"

Une visite pastorale se prépare : quelques coups de fil qui créent la surprise, des horaires à poser, des questions au bout du fil et le rendez-vous est calé. C'est ainsi qu'une autre visite pasto eut lieu avec le Père Jean, au **quartier de la Bruyère-Moulin Blanc** le 04 janvier dernier.

En voiture ! Rien ou presque n'avait filtré pour notre visiteur. L'accueil est étonnant, attendu, chaleureux. C'est une belle idée de désirer visiter les personnes sur leur lieu de vie. Aller de maison en maison, rencontrer, écouter...échanger sur le quotidien de chacun...la joie se vit des deux côtés. Quand bien même, notre curé s'active sur des journées parfois trop courtes, il est disponible, il se rend disponible. La visite est comme un accompagnement de vie. Qu'a laissé le prêtre ?.. Accumulant le retard, nous avons terminé chez A-Claire qui a peint en quelques coups de pinceaux sa vie pastorale et

familiale tout court. Cet après-midi là eut une saveur tout de même assez particulière entre tarte au sucre, gaufrettes, etc..., entre personnes vivant l'instant comme un temps gratuit et de qualité. Les réjouissances de fin d'année continuaient.

D'autres invitations, d'autres possibilités de rencontres aussi conviviales et surprenantes dans ce quartier pointeront aux beaux jours. Une vraie source d'inspiration. Le voyage entraînant n'était pas éloigné de plus de 2 kms du Centre-ville, la richesse dans le partage humain peut être partout. Ne suffit-il pas de le désirer ? Et demain, je vais chez qui ? Je souhaite à tout à chacun de faire découvrir ce qui fait l'âme de notre ville, de nos villages et de nos quartiers. Vivement le mois prochain !

Bénédicté

■ Saint-Amand, fondateur...

Amand, l'aventurier

Étonnante aventure que celle d'AMAND. À une époque (fin du VI^e siècle) où les moyens de communication étaient rudimentaires, il sillonne l'Europe de Rome à Anvers et de Bayonne à Cologne. En un temps où l'espérance de vie était de 40 ans, il passa presque 20 années reclus, priant et méditant. Il mourut à plus de 90 ans.

La vie du moine Amand

Amand est né dans le bas Poitou (Herbauges) à la fin du VI^e siècle. Dès l'âge de 15 ans, il étudie dans un monastère de l'île d'Yeu «où il vainquit le dragon» figuré sur la tour. Il vécut à Tours, à 30 ans il devient prêtre. Il quitte Tours pour Bourges où il vit reclus 15 ans, une sorte d'ermite dans la ville. Ces années de réflexion et de méditation s'inscrivent dans un contexte de crise politique grave et de mutations profondes : on changeait de monde, la culture romaine se mêlait aux mœurs et coutumes germaniques.

À 45 ans, pris de doute, il part à Rome et passe des nuits dans la crypte de Saint-Pierre. Il est alors l'objet d'une illumination, l'apôtre lui apparaît et lui demande d'évangéliser les terres du Nord.

Après ce temps de recherche, AMAND reçut pour s'établir la terre d'ELNONE qui prit son nom au X^e siècle. Avec l'accord du roi Dagobert et avec quelques disciples, il partit évangéliser la vallée de l'Escaut. À Anvers, il rencontra les Frisons. Il devient évêque de Maastricht. Il rejoignit ensuite les Slaves du Royaume de Sâmo, et probablement aussi les Basques qui menaçaient les rives de la Garonne.

Sa base était bien l'Abbaye d'ELNONE, véritable centre culturel, artistique et pastoral. Il n'hésitait pas à s'opposer aux rois, il ressuscita un homme condamné injustement.

Il passa les dernières années de sa vie avant de mourir vers 675.

Sa vie très active a contribué à la fondation de nombreux monastères : Marchiennes, Hamage, Maubeuge, Mons, Hautmont qui ont permis la création de nos paroisses et églises actuelles. Voilà pourquoi 86 paroisses-églises portent le nom de Saint-Amand en Belgique, 10 en Allemagne et 27 dans le département du Nord.

Pourquoi AMANDICUM ?

Sous l'impulsion d'une équipe animée par l'Abbé Jean-Marc BOCQUET, soutenue par la ville de Saint-Amand, une association a été créée pour **susciter, coordonner, impulser** les actions visant à entretenir la mémoire d'AMAND dont la vie fut étonnante d'initiatives, d'aventures et de projets.

Nous ne pouvons honorer notre saint comme chaque année avec les rencontres des «Saint-Amand d'Europe» ce samedi 4 février. Mais nous le vivons ce dimanche 5 février à 11h00, en l'église Saint-Martin.

Vous êtes intéressé par nos objectifs, en participant à nos manifestations, en travaillant au sein d'une commission, en nous transmettant informations et documents sur la vie et l'œuvre de saint Amand, de son abbaye.

N'hésitez pas à prendre contact avec notre association

Par Courriel : amandicum59230@la poste.net

Par Tél : 06 31 99 51 99

Guy Navez

Association créée en 2002 par une équipe d'Amandinois



Ammandicum.
SAINT-AMAND-LES-EAUX

La messe a été célébrée à la maison de retraite Les Hortensias à Flines ce jeudi 19 janvier. Un beau moment de partage. Le Père Adam était accompagné de Daniel et des Françoise. Les prochaines messes auront lieu à 15 h les 16 février, le 16 mars, le 20 avril, le 25 mai et le 15 juin.

Françoise Leseultre



■ Ils vont bientôt se dire "OUI" !

Une quarantaine de couples se préparent au mariage dans nos paroisses de l'Amandinois pour cette année 2023 !

Le week-end de préparation aura lieu les 4 et 5 février à la maison du diocèse de Raismes.

Autour du Père Jean, qui a pris le relais du Père André Merville, des couples de nos paroisses (du Centre de Préparation au Mariage (CPM)) les accompagnent dans ce cheminement.

Ces temps d'échanges et de partages en couples et à plusieurs sont source de joie pour les participants et pour les animateurs.

Chaque année, les couples sont invités à se retrouver quelques semaines après le week-end, occasion pour eux de par-

tager leur ressenti sur ces 2 jours à Raismes. L'un d'eux a pu témoigner en 2022 :



«Il a beaucoup été question d'amour pendant ce week-end. Nous sommes venus avec beaucoup d'appréhension, pensant que l'on aurait des leçons sur la façon d'aimer, de vivre, d'élever nos enfants et de fonder notre foyer... Nous repartons renforcés dans notre engagement. Notre engagement a pris tout son sens après ce week-end ! Maintenant je n'arrête pas de dire autour moi, que ce week-end est un moment indispensable à vivre en couple avant de se marier.»

Et nous paroissiens, nous sommes invités à porter tous ces couples dans la prière. Rendons grâce pour cet amour vécu et pour l'engagement des couples bénévoles au service de cette mission.

■ La mission Ouvrière

La **Mission Ouvrière** partenaire de l'ACE -Action Catholique des Enfants-, de l'ACO -Action Catholique Ouvrière- de la JOC -Jeunesse Ouvrière Chrétienne- et tant d'autres énumérés ci-dessous organise un après-midi où chacun, de près ou de loin, trouvera sa place. Nous nous tiendrons en carrefours pour réfléchir à apprendre chaque jour le verbe **AIMER** quand une personne sort du chômage ou d'un problème de santé, pour croire que nos vies sont chemin d' **ESPERANCE**, de **PAIX**, de **FRATERNITE**, de **JUSTICE SOCIALE**.

Puis, les enfants des Clubs de St Amand et Condé offriront une saynète et des chants, avant l'action de Grâce. Nous partagerons ensuite autour de la chandeleur.

* Ce message est proposé par l'Action Catholique des Enfants (ACE), la Jeunesse Ouvrière Chrétienne (JOC), l'Action Catholique Ouvrière (ACO), les prêtres-ouvriers, religieuses-religieux, prêtres, diacres et laïcs en lien avec le monde ouvrier et les quartiers populaires, le Groupe de Recherche et d'Études en Pastorale Ouvrière (GREPO), les délégués à la Mission Ouvrière.

<http://www.mission-ouvriere.info>

* Je voudrais réfléchir avec vous sur notre appel à être effectivement apôtres aujourd'hui, à partir de l'intuition que vous a laissée l'une des grandes figures de l'Action Catholique, l'abbé Cardijn : la "**révision de vie**". Lorsque les disciples cheminent avec Jésus sur le chemin d'Emmaüs (cf. Luc 24, 18-35), ils commencent par se souvenir des événements qu'ils ont vécus ; puis ils discernent la présence de

Dieu dans ces événements ; enfin, ils agissent en repartant annoncer à Jérusalem la Résurrection du Christ.

Voir, Juger, Agir : vous connaissez bien ces trois mots !

Extrait du discours du Pape François aux responsables d'Action Catholique de France, 13 janvier 2022 (texte complet disponible sur le site de la Mission Ouvrière).



Des milliers d'étoiles font briller nos vies
Viens nous rejoindre le
Samedi 4 février 2023
à 14 h 30
à la salle François Sorlin, rue Denfert Rochereau
à Vieux Condé
Nous nous dirons comment les étoiles
brillent autour de nous aujourd'hui



■ L'Équipe d'Animation Paroissiale (EAP) de St Eloi "se mouille" !

En effet, ce samedi 14 janvier, l'EAP de St Eloi avait décidé de vivre une récollection à l'abbaye du Mont des Cats (dans les Flandres) animée par l'abbé Jean.

Il pleut des cordes ! Ca ne fait rien ! On y va !

Et comme par miracle, en arrivant, la pluie avait cessé (ou presque !).

Cela a permis de commencer la journée par une marche-partage méditative : chacun a ainsi partagé à l'équipe l'un des textes fondateur de sa foi.

Nous avons ensuite vécu les offices de Sexte (12h) et de None (14h) avec les moines.

Puis l'objectif de l'après-midi était de partager autour de notre engagement au sein de l'EAP : «quels étaient mes rêves en arrivant ? comment je voyais ma mission ? quelles joies et quelles difficultés y ai-je vécues ? vers quoi je me sens appelé ? quels sont mes charismes ?».

Une journée très riche de découvertes, de joies et de difficultés partagées, et

tellement ressourçante pour poursuivre la mission !

L'EAP St Eloi



Invitation

Alain Bocquet, Maire de Saint-Amand-les-Eaux

Le conseil municipal de Saint-Amand-les-Eaux,

Thierry Collet, Secrétaire général de la Fédération Française du Bâtiment Hauts-de-France,



décerné au chantier exceptionnel de la réhabilitation de l'église Saint-Martin

Rendez-vous

SAMEDI 4 FÉVRIER

11:00 - Entrée de l'église Saint-Martin, place du 11 novembre 1918

La cérémonie sera suivie d'un verre de l'amitié.